
 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 026, 15 DE SETEMBRO DE 2022. 

 

Concede à Senhora Ex-Vereadora Rita 
Helena Sousa Aguiar a Comenda 
“RICARDO NEVES FILHO”. 

 

           A CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO 
 

DECRETA: 

 

Art. 1º. É concedida à Senhora Ex-Vereadora Rita Helena Sousa 
Aguiar a Comenda “RICARDO NEVES FILHO”, honraria com que a Câmara 
Municipal de Marco homenageia, anualmente, um Ex-Vereador, vivo ou falecido, 
em reconhecimento à sua atuação como parlamentar no Município. 

Art. 2º.  Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 
publicação. 

 

SALA DAS SESSÕES DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO, em 15 
de setembro de 2022. 

 

Iná Maria Macêdo Osterno 
Presidente  

 
Edmilson Leocádio Sampaio 

Vice-Presidente 
 

João Batista Viana 
1º Secretário 

 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes 

2º Secretário 



 
JUSTIFICATIVA 

 
A Comenda Ricardo Neves Filho, instituída por meio da Resolução nº 

001, de 11 de março de 2016, idealizada pela Senhora Vereadora Socorro 
Osterno Neves, tem como finalidade homenagear anualmente um Ex-Vereador, 
vivo ou falecido, que tenha atuado e se dedicado aos munícipes de forma 
diferenciada. 

 Nessa perspectiva, vemos na indicação do nome de Rita Helena Sousa 
Aguiar, indicado pela Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, por meio de 
Requerimento, uma justa homenagem da Câmara Municipal de Marco, como 
reconhecimento de seu belíssimo trabalho na Vereança, destacando-se no 
atendimento à população carente e na luta pelo engrandecimento do Município. 

Dessa forma, pugnamos pela aprovação unânime deste Projeto de 
Decreto Legislativo. 

SALA DAS SESSÕES DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO, em 15 
de setembro de 2022. 

 

Iná Maria Macêdo Osterno 
Presidente  

 
Edmilson Leocádio Sampaio 

Vice-Presidente 
 

João Batista Viana 
1º Secretário 

 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes 

2º Secretário 
 

 

 



 
BIOGRAFIA 

Rita Helena Sousa Aguiar nasceu na cidade de Marco, Ceará, no dia 10 
de abril de 1947, filha de Miguel Teófilo de Sousa e Izabel Otília Sousa. Aprendeu 
as primeiras letras com sua irmã Dioneia, vindo a ser alfabetizada na Escola 
Reunida de Marco, tendo como professoras as Senhoras Maria Oneide Rios 
Sousa (in memoriam) e Francisca Helena Jovino. Em seguida, inressou no 
Educandário São Manuel, com as irmãs Josefinas, permanecendo até a quinta 
série. Concluiu o primeiro e segundos graus no Centro Educacional São Manuel. 
Aos treze dias do mês de março do ano de 1966, contraiu matrimônio com o 
Senhor José Cleiton Osterno Aguiar. Desse enlace matrimonial nasceram oito 
filhos. A família se multiplicou e hoje o casal possui dezessete lindos netos e dois 
bisnetos. Em 1997, fez o curso de preparação para o vestibular, promovido pela 
Universidade Estadual Vale do Acaraú – UVA. Sendo aprovada, cursou dois 
períodos na área de Pedagogia e, por motivo de força maior, não o concluiu. Foi 
funcionária pública estadual e exerceu os cargos Professora e Vice-Diretora da 
Escola de 1º Grau de Marco e Vice-Diretora da Escola de 1º e 2º Graus Ricardo 
de Sousa Neves. Sempre foi apaixonada por política, ajudando seu cunhado 
Rogério Aguiar, grande líder político deste Município. Com o apoio do citado líder 
elegeu-se para o cargo de Vereadora, ocupando uma das cadeiras da Câmara 
Municipal por cinco legislaturas consecutivas, nos períodos de: 01/01/89 a 
31/12/92 (1ª), 01/01/93 a 31/12/96 (2ª), 01/01/97 a 31/12/00 (3ª), 01/01/01 a 
31/12/04 (4ª) e 01/01/05 a 31/12/08 (5ª). Exerceu no Poder Legislativo os cargos 
de Vice-Presidente, biênio 1989 a 1990, Presidente, biênio 1991 a 1992, 2ª 
Secretária, biênio 1993 a 1994, 1ª Secretária, biênio 1995 a 1996, 1ª Secretária, 
biênio 1999 a 2000, Vice-Presidente, biênio 2001 a 2002, e Presidente, biênio 
2005 a 2006. Assumiu a vaga do Senhor Vereador Paulo Augusto Osterno de 
09/12/2011 a 31/12/2012, quando este veio a falecer. É de sua autoria a criação 
da Comenda Manuel Jaime Neves Osterno. Exerceu com bravura e honestidade 
os cargos que lhe foram confiados, lutando com afinco em prol do 
engrandecimento do Município e do bem-estar da população carente. Participou 
de vários congressos e seminários promovidos por instituições públicas e 
privadas. 


